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简讯  
开封市人大抓紧

《会计法》的贯彻执行工作

今年 3 月份，河南省开封市人大常委会组织力量

对《 会计法》 在全市的贯彻执行情况进行了27天的调

查，总结了三条经验教训：一是贯彻《 会计法》 不能

只重视口头宣传，不注意实际执行。必须做到有法必

依，有令必行，有禁必止，有错必纠。做不到这四点

就等于没有法，放弃法；二是不能只重视检查不注意

处理。发现了违法事例，不追究当事人的法律责任，

不给予严肃处理，也就等于没有法，放弃法；三是各

级行政领导必须以身作则，带头知法、执法、守法。

为此，市政府于7月份召开了千人大会，提出了 6 条贯

彻执行《 会计法》 的措施：①进一步搞好宣传教育工

作，着重解决单位行政领导人的思想认识以及职责界

限等问题；②明令各级财政部门都要设立管理本辖区

内会计工作的专门 机构或专职人员；③对过去发生的

严重违法案件，抓紧进行严肃处理，对今后再发生的

违法案件，发现一件处理一件；④各单位必须按照有

关规定对会计人员进行任免，对坚持财会制度的会计

人员进行打击报复的案件，要抓紧进行处理；⑤今后

每年对在职会计人员进行一次 考 察评 比，对忠于职

守，成绩显著的会计人员给予精神的或物质的鼓励，

并要形成制度；⑥财政、审计、税务、司法、检察、

劳动人事及各主管单位要互相配合，确保《 会计法》

的贯彻执行。

（邢幼铮）
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北京中华会计函授学校

举行第一届开学典礼

8 月25日，北京中华会计函授学校举行了第一届

开学典礼。北京市有关部门的领导、各 界代表以及市

区的学生参加了典礼。

北京中华会计函授学校是按照财政部、中华会计

函授学校的办学要求，并在北京市政府及有关部门的

支持下成立的，是中华会计函授学校的一个分校，下

面设有市中区、 怀柔、密云等八个函授辅导站。学校

将采取以自学为主兼有面授、辅导、电教三位一体的

教学方法，用三年的时间，向学生讲授14门课程，使

学生达到中等专业水平。学校今年招生550多人。以后

每年招生一次。
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民政部召开全国民政

计划财务工作座谈会

民政部最近在北京召开了全国民政计划财务工作

座谈会。参加会议的有 全国各省、自治区、直辖市及

计划单列市民政厅、局的计财处长，财政部、计委、

经委、国家统计局、人民银行总行的有关同志。会议

就如何深入开展 “双增双节”运动，搞好民政部门的

财务工作等问题进行了交流、讨论。会议提出下列建

议：1.要贯彻增产与节约、增收与节支并重的原则。

民政事业费虽然大部分为供养人员的人头费，但民政

系统既有增产、增收的任务和条件，也有节约、节支

的必要和可能。社会福利 企业的增产节约要以提高社

会效益和经济效益为中心；事业单位要在讲究社会效

益的基础上增收节支，多渠道筹集资金，把好财务的

关口。2.要理顺关系。各地民政 计财部门要将经费统

管起来，统一安排掌握财力，把住各种口子，管好、

用活经费。3.对有限的民政事业费实行有偿使用。采

取谁的社会效益和经济效 益好，先支持谁的办法，对

能很快取得收 益的，优先有偿使用。

会议还就民政事业单位的财务工作如何适应改革

需要问题进行了讨论，并草拟了《 民政事业单位财务

管理改革试行办法》。  （边 吉）
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财 会 短 讯

△江苏省无锡县积极做好财政部、中央电大联合

举办会计师岗位专业知识培训的落实工作，全县有887

人报名参加了学习。  （邵建平）

△最近，湖南省委办公厅 和省人民政府办公厅联

合召开了省直机关 “双增双节”经验交流会。各单位

上半年共节支380万元，其中行政经费比去年同期减少

开支162万多元，下降了24.6%。  （李源）
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